
18 марта 2011 года

Вопросы госпожи Мавлюды Юнусовой, корреспондента журнала "Бонкдори"
("Банковская деятельность") господину Ари Айзену, Постоянному

Представителю Международного Валютного Фонда (МВФ) в Таджикистане

Господин Айзен!

Мы искренне поздравляем Вас с праздником Навруз и желаем Вам здоровья, счастья и
успехов.

1. Мы хотели бы узнать Ваше мнение о деятельности Постоянного
Представительства МВФ в 2010 году. Каким бьm этот год для МВФ?

Прежде всего, пользуясь представившейся возможностью, хочу поздравить
читателей журнала «Банковская деятельность в Таджикистане» и всех жителей
Таджикистана с праздником Навруз и пожелать им мира и процветания.
2010 год был трудным, но в целом успешным в плане наших взаимоотношений с
Таджикистаном. В 2010 году МВФ завершил три обзора программы "Расширенный
кредитный механизм" на основе хорошего nрогресса в сфере экономических реформ.
Общая сумма предоставленных средств в 2010 году достигла чуть более 58
миллионов долларов США. Экономический рост восстановился, а инфляция осталась
на уровне ниже 1О процентов, хотя её уровень несколько повысился ближе к концу
года.

2. Как Вы знаете, Президент Республики Таджикистан Эмомали Рахмон и
господин Тодд Шнайдер, Глава миссии МВФ по Таджикистану, обсудили
перспективы сотрудничества между МВФ и Таджикистаном. Что бы Вы могли
добавить относительно этой встречи?

Встреча была очень конструктивной и обе стороны согласились продолжать тесное
сотрудничество, достигнутое в прошлом году. В основном на встрече обсуждались
такие вопросы как необходимость сдерживания инфляции и проведение хорошо
продуманной денежно-кредитной политики, которая не подстёгивала бы дальнейшее
повышение цен. Президент Рахмон и г-н Шнайдер также договорились о
необходимости энергично продолжать программу реформ, направленную на
поддержание стабильности, укрепление доверия к финансовому сектору и
реформирование налоговой политики.

3. Господин Шнайдер также встречался с господином Ш. Рахимзода,
Председателем НБТ. Не могли бы Вы рассказать какие вопросы обсуждались на
встрече?
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Основной вопрос, обсуждавшийся на встрече, - это необходимость проведения такой
денежно-кредитной политики, при которой возможно достижение баланса между
поощрением экономического роста и сдерживанием инфляции или недопущением
резкого изменения обменного курса, что особенно было бы вредно для бедных слоев
населения. В этой связи, г-н Рахимзода и г-н Шнайдер договорились о мерах по
сокращению кредитов банкам на поддержку ликвидности, в том числе путем
повышения процентных ставок по этим кредитам. Обе стороны также подробно
обсуждали текущее положение финансового сектора и существующие уязвимые
места в коммерческих банках. Была достигнута договоренность о необходимости
реформирования финансового сектора с тем, чтобы банки могли повысить свою
устойчивость и играть ведущую роль в экономическом росте и развитии.

4. Как эксперт-экономист, как Вы оцениваете деятельность секторов экономики, в
том числе банков Таджикистана?

Показатели экономической деятельности в 2010 году выглядят неплохо и рост
реального ВВП достиг 6,5 процентов, чему способствовал рост объемов выработки
электроэнергии на гидроэлектростанциях, рост объема производства в сельском
хозяйстве, промышленности, в строительной отрасли, а также существенное
увеличение поступающих в страну денежных переводов. Большинство банков
улучшило свои экономические показатели: они получили больше прибыли и уменьшили
неработающие кредиты. Вместе с тем, по-прежнему, нужны реформы, чтобы банки
стали более устойчивыми, а недавнее улучшение показателей в финансовом секторе
стало постоянным явлением.

5. Эксперты-экономисты считают, что продолжится рост цен на все товары,
включая продовольственные. В чём причина этого?

Повышение цен отчасти связано с пере боям и предложения товаров из-за шоков,
вызванных погодными условиями в случае с продовольствием, и геополитической
нестабильностью в случае с нефтепродуктами. Повышение цен также зависит от
курса доллара США по отношению к другим валютам, так как товары оцениваются в
долларах США. Вместе с тем, Управление Исследований МВФ через публикацию
"Перспективы развития мировой экономики" прогнозирует возможность
стабилизации цен на некоторые товары во второй половине 2011 года и их снижения
в 2012 году.

6. Каковы будущие планы и перспективы сотрудничества между МВФ и
Таджикистаном?
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перспективы нашего сотрудничества неплохие и мы планируем продолжать работу
в Таджикистане, помогая продвижению программы реформ. Мы надеемся, что
Правительство Таджикистана продолжит осуществление программы реформ,
согласованной с МВФ для укрепления макроэкономической стабильности при более
высоких темпах экономического роста, развития и сокращения бедности.


